

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: **Hombre de Palo, 17**

Número suelto: **5 céntimos.**

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: **5 céntimos.**

Año IX.—Núm. 673.

Director Gerente: **Federico Lafuente.**

Toledo 7 de Septiembre de 1907

## LA RAZON DE AFRICA

ALMA ESPAÑOLA

Arde ya en Marruecos la guerra civil entre los partidarios del pretendiente á la Corona y los que todavía se mantienen leales al Sultán. En estas circunstancias colocados, observan los moros de Tánger, llevando sus impresiones á todas las kábilas, el movimiento de avance de los franceses.

Esos moros han dicho, y lo reproducen los Corresponsales, algo que con ser muy poco revela por completo su manera de sentir, lo que piensan, lo que puede constituir un serio, el más serio peligro para la generalización de la guerra. Han dicho que si los franceses avanzan, sus actos habrán de considerarlos como una invasión de su territorio, y ante esto, los que defienden al pretendiente y los fieles al Sultán, borrarán ni para tal efecto sus deferencias, se unirán todos para defender la Patria.

En España no pueden menos de causar impresión vivísima estas manifestaciones de los moros, que aparecen lo suficientemente ilustrados para comprender prácticamente cual es el concepto de la soberanía nacional.

En tanto que sólo se trate de la organización de una Policía militar para garantizar personas é intereses de los europeos residentes en Africa, no se creen en el caso de borrar entre unos y otros diferencias de badería dinástica; pero si el propósito va más allá y ellos entienden que se prepara por Francia una guerra de conquista, ya no hay ante lo que consideran el enemigo común, otra cosa que africanos que defenderán el territorio, su hogar, su propiedad, la religión, la familia, su independencia, su soberanía, cuanto es y constituye la nacionalidad de Marruecos, su estado de derecho.

España, país en que la razón y la justicia hallan siempre acogida simpática, ha fijado, aunque aisladamente, su atención en estas consideraciones de los marroquíes.

Ya no es el derecho internacional el derecho del más fuerte; las leyes que rigen, las relaciones sociales entre ciudadanos, esas con las modificaciones consiguientes en accidentes y circunstancias, deben ser las de nación á nación, de Estado á Estado.

No tendrán por falta de fuerza coercitiva la necesaria eficacia las leyes internacionales; pero no por ello deja de ser derecho el que responde á los eternos principios de la justicia universal.

Marruecos debe ser conquistado; pero no de un modo material; haciendo aquel imperio progresivo, ilustrado; debe ser conquistado, no por las armas, por las ideas; hay que ganar esa nación, sin que pierda su territorialidad y su soberanía como Estado; conquistarle únicamente para la causa de la civilización y del progreso.

Así piensa la opinión sensata, que son los más, en España hidalga y noble que quiere amigos y no desea esclavos.

## DESDE ROMA

(De nuestro servicio especial.)

Escándalos públicos.—Excedencias del presupuesto.—Perforación del Montblanc.—Eneiga de arrendatarios.—El próximo consistorio.

Italia atraviesa en la actualidad un período especialmente caracterizado por la abundancia de los escándalos administrativos. Constituido en prisión, se halla un ex Ministro de Hacienda esperando el juicio y el fallo del Senado.

Ahora acaba de averiguarse que en Nápoles un proveedor de cáñamo para la cordelería del arsenal, había organizado y continuaba explotando desde hace muchos años el saqueo del Tesoro público. Otra revelación de análoga naturaleza surge en Civita-Vecchia al notar la falta de un número considerable de toneladas de carbón y barricas de aceite en el depósito de la marina de guerra. Simultáneamente, la trágica muerte de un desertor francés cortado en pedazos por sus cómplices, viene á descubrir en Palermo la existencia de una terrible Compañía de monederos falsos, en la cual figuran algunos altos funcionarios. Por último, ya no cabe duda de que la administración de Marina ha sido torpe y negligente al aprobar la contrata de los cañones Krupp para reponer el material de artillería en forma costosa y deplorable. Si á todos estos hechos se agregan las deficiencias é irregularidades observadas generalmente en la administración de gran número de municipios, bien puede comprenderse el fundamento de la justa alarma acusada por la opinión pública. Pero desde luego hay que reconocer las ventajas consiguientes á la libertad y al desarrollo de la Prensa, cuyas campañas enérgicas y decididas facilitan el descubri-

miento, el castigo y la corrección de tantos abusos, errores y malversaciones.

Por fortuna, el presupuesto italiano parece que puede soportar sin notorio quebranto los agravios derivados de tales desbarajustes administrativos. En el ejercicio de 1906 á 1907 los ingresos han sobrepasado á las más lisonjeras previsiones; se contaba con un exceso probable de 40 á 50 millones de liras y resultan más de 70 en números redondos.

Este incremento de la riqueza pública alcanzará mayor desarrollo cuando se lleve á efecto la perforación del Montblanc abriendo una vía fácil y corta para el comercio entre Francia é Italia.

La Comisión técnica internacional encargada de los estudios preparatorios trabaja con empeño, permitiendo abrigar buenas esperanzas de que en el año próximo se realice este proyecto.

Pero los conflictos sociales que de algún tiempo á esta parte se suceden con lamentable frecuencia en todo el país, amenazan detener el curso de su prosperidad económica y financiera. Un dato en extremo significativo del peligro temido, es el acuerdo de la Bolsa de Trabajo de Venecia, por efecto del cual se están distribuyendo treinta mil boletines para una votación *ad referendum* de los arrendatarios italianos. En estos impresos se formulan preguntas acerca de si desean la rebaja del 25 por 100 de las rentas que pagan y si están dispuestos á oponerse á las exigencias de los propietarios. El propósito del Sindicato es declarar la huelga general después de practicado el escrutinio, que seguramente saldrá á medida de sus deseos.

Entre tanto, siempre aparece envidiable la tranquilidad del Vaticano alejado de las luchas políticas y sociales. Por consecuencia de las vacantes ocurridas en el Sacro Colegio durante estos últimos meses, será probable que en el próximo otoño se celebre un Consistorio para conferir el Capelo cardenalicio á varios Prelados italianos y extranjeros. Desde que Pío X ocupa el Solio Pontificio fallecieron 17 Cardenales, y sólo 13 han sido llamados á cubrir vacantes. La situación actual de la Iglesia en Francia induce á esperar con cierto grado de interés la actitud del Papa, respecto á la provisión de los Capelos franceses, que eran ocho y se hallan reducidos á cuatro.

Rossetti.

Roma, Septiembre de 1907.

## Por correo.

Después de citar la muy sensible muerte del Teniente General Sr. Fernández Bernal, acaecida en el día de ayer en el vecino pueblo de Getafe, ninguno otro hecho extraordinario puede registrar la crónica desde ayer, porque no son sucesos el viaje del Ministro de Instrucción pública á Asturias, ni el regreso de Galicia del de Fomento.

De Marruecos se habló ayer bastante, y con especialidad de Tánger. Allí están el *Numancia* y el *Carlos V*, y se habla de que esté toda la escuadra en plazo muy breve. ¿Por qué?

Ayer se dijeron muchas cosas que merecen cuarentena.

El día fué de política exterior. ¡Da tan poco de sí la nacional! Nombramiento de Jueces municipales, y aun para esto.... sistema musulmán del más puro arabismo.... «Dios es Dios y Mahoma es su profeta!» Alá es grande y.... eso, Alá....

El rumor, tan pronto propalado como desmentido, de que el Presidente de la república norteamericana se ha entendido con el Kaiser, logrando de éste la promesa de que la escuadra alemana guardará las costas atlánticas de los Estados Unidos mientras la flota yanqui va al Pacífico, ha producido, con motivo justificado, sensación enorme.

En los Estados Unidos hay un secreto convencimiento de que la guerra con el Japón ha de ser desastrosa para los norteamericanos, y como hemos indicado en otra ocasión, se considera una locura el provocar al imperio del Sol naciente; pero por una fatalidad inevitable los antagonismos de raza precipitarán á Norte América á esa lucha desastrosa.

Para que la escuadra yanqui pase del Atlántico al Pacífico hay que dejar desamparadas las costas de la Florida. En la eventualidad de una guerra con el Japón, los Estados Unidos quedarían expuestos á la benevolencia de las naciones europeas, que no todas se sienten capaces de concedérsela á la gran república norteamericana.

Un pacto ó convenio yanqui-alemán, consti-

tuiría para los norteamericanos una solución interesantísima y por todo extremo provechosa, y aun cuando se haya desmentido rotundamente, hay que confesar que no es inverosímil. Alemania necesita extender su raza por todas partes. ¿Por qué no ha de hacerlo en América?

Para ello necesitaría el *placet* de los Estados Unidos, quienes podrían gustosamente otorgarlo, á cambio del inmenso servicio de guardaries las espaldas por el lado del Atlántico, mientras sus escuadras disputaban al Japón el predominio en el Pacífico. Y como el peligro está ahí, porque el comercio del mundo está en el Pacífico, claro es que si Alemania ayuda de ese modo indirecto á los Estados Unidos, éstos habrán de ofrecerle compensaciones provechosas.

Esta sola hipótesis, que lleva envuelta una gran posibilidad de ir á la guerra con el Japón, no podía pasar inadvertida á la opinión norteamericana, y de ahí la sensación enorme que ha producido el rumor, que por lo mismo que ha sido desmentido se acoge como verosímil y aun se considera como un *ballon d'essai* que acaso los alemanes utilicen.

Decidida la marcha de la escuadra norteamericana del Atlántico á los mares del Pacífico, el problema de la indefensión de la costa atlántica esta planteado en toda su desnudez para los Estados Unidos. Y no hay otra manera de resolverlo que el de que el indicado rumor dejase de serlo para convertirse en realidad. De ahí su importancia.

Alemania no pierde nada guardando las espaldas á los yanquis. Sería una empresa que no podría significar provocación de ningún género y respondería además, perfectamente, á los impulsos tutelares del imperio germanico que imita en todo lo que puede á la Gran Bretaña. ¿No tiene Inglaterra su manto protector al Japón, celebrando con él pactos y convenios que garantizan á los ingleses sus dominios en la India? ¿Por qué no ha de hacer lo propio, por antitesis, Alemania, respecto de los Estados Unidos, y celebrar igualmente con los yanquis, pactos y convenios que abran la puerta americana á la expansión germanica?

Hace tiempo que Roosevelt y Guillermo, son buenos amigos, y eso lo sabe todo el mundo, y lo mismo, el rumor que comentamos, lejos de parecer inverosímil, se considera como una feliz inspiración. ¿De dónde ha salido la especie? Todavía no se sabe, pero haya brotado donde quiera, es lo cierto que lleva en sí misma razones de consistencia, y lo que todavía es más importante, caracteres de realidad.

La importancia que un pacto de esa clase tendría, caso de verificarse, sería trascendental, y no podría menos de influir, poderosamente, en el curso y desenvolvimiento de la diplomacia y de la política europea quebrantando enormemente el ascendiente británico.

El escándalo de anoche y de esta madrugada en la Carcel Modelo han sido formidables; síntoma revelador del estado moral y material de aquella prisión.

Precisa que las Autoridades se ocupen de este asunto con la oportunidad debida. Pero.... no se ocuparán.

La recaudación de Agosto ha superado en dos millones á la de Agosto del año pasado.

¡Y la capa sin parecer!

Hasta luego y hasta mañana.

AILERUA.

Madrid 6 Septiembre 1907.

## El Censo.

En el *Boletín Oficial* de la provincia se publica la siguiente Circular, que firma el Presidente de la Audiencia provincial D. Sérvulo M. González, como Presidente también de la Junta provincial del Censo:

«Con el fin de dar cumplimiento á lo preceptuado en el párrafo 3.º del art. 12 de la vigente ley electoral, se reunirán inmediatamente, donde ya no lo hubieran efectuado, las Juntas locales de Reformas Sociales, procediendo á la elección de Presidente de la Junta municipal, y remitirán acto seguido á esta Presidencia copia literal certificada del acta.

En los pueblos en donde la Junta local de Reformas Sociales no existiese, serán convocados por el Juez municipal los individuos que con arreglo á la ley deben formar parte de la Junta, remitiendo á esta Presidencia comunicación en que se haga saber el nombre del Juez municipal que, por ministerio de la ley, le corresponde presidir.

## NOTICIAS

Anoche se reunió la Junta Directiva del Centro de Artistas é Industriales, acordando sacar á concurso las dos plazas vacantes de dependientes que existen en dicho Círculo, siendo una de las condiciones que han de llenar los aspirantes la de ser hijos y vecinos de Toledo.

Nos parece magnífico el acuerdo y digno de imitarse por muchos organismos y entidades de la capital.

Se quejan los labradores de los contornos de Toledo de no poder dar comienzo á las labores preparatorias de la sementera por la carencia de humedad en la tierra.

La Guardia civil de Navamorcuende participa haber denunciado ante el Sr. Juez municipal de dicho pueblo al vecino del mismo Venancio Cano López por haberle ocupado 249 lazos-perchas para la caza de perdices.

En el sitio titulado «Lancha», término de Hinojosa de San Vicente, le ha sido recogida por la Guardia civil de San Román una escopeta al vecino del primero de dichos pueblos Gumersindo Ramos, por carecer de la correspondiente licencia para su uso.

Ayer, en el tren de las once y media, llegó á esta capital nuestro Gobernador civil Sr. Marqués de la Fuensanta de Palma, acompañado de su distinguida familia.

También vino su Secretario particular D. Francisco Carsi.

Esta noche, en la venta de Aires, esbozará con una cena á sus íntimos, con motivo de despedirse de la vida de soltero, uno de los más recalcitrantes de éstos, militar retirado y pariente cercano de un Profesor de la Academia de Infantería.

Esta noche, como ya tenemos anunciado, se verificará la segunda velada musical en las inmediaciones de la Iglesia de San Román.

Es de esperar que la concurrencia sea tan numerosa como la del sábado anterior, por ser también esta vez la brillante banda de la Academia de Infantería la encargada de ejecutar los números musicales que han de constituir la referida velada.

Mañana á las cinco de la tarde, en la forma que se indica en la sección correspondiente, se verificará la procesión de Nuestra Señora de la Salud, la que recorrerá el siguiente itinerario:

De la Iglesia á Padilla, Santa Eulalia, Colegio de Doncellas, plaza de la Cruz, Bulas, Valdecaleros, Aljibillo, Alfonso XII, San Juan Bautista, Jardines, Instituto, Tendillas, Misericordia, San Clemente á la Iglesia.

La policía urbana decomisó ayer á varios panaderos de esta localidad **NOVENTA Y DOS KILOS!** de pan falta de peso.

Y ahora lean Uds. lo siguiente:

«Art. 522. Serán castigados con las penas de uno á diez días de arresto ó multa de 5 á 50 pesetas:

5.º Los traficantes ó vendedores á quienes se aprehendieren sustancias alimenticias que no tengan el peso, medida ó calidad que correspondan.»

En el Matadero se sacrificaron ayer nueve vacas, dos terneras, once carneros y veinticuatro ovejas.

El Presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura ha permanecido dos días en la finca «Los Lavaderos», de este término municipal, dedicándose con otras varias personas de esta localidad á la caza, de la que se cobraron buen número de conejos, liebres y perdices.

En la calle Honda, (barrio de las Covachuelas) y á las cinco de la tarde de ayer, promovieron un regular escándalo dos mujeres, por cuestión de sus respectivos muchachos, no tirándose de los pelos por la oportuna intervención de un guardia municipal.

Registro civil.—Dia 6.—Nacimientos: Zaccarías Luján Gil.

Defunciones: Petra González de la Paz, de setenta años de edad.



**Sastrería Madrileña**  
de  
**Donaciano de Pablo**  
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.  
Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en panas.  
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

**Red Telefónica de Toledo.**  
**Administración.**

Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso suple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción.

**Tarifas:**

- 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 pts. mensuales.
- 2.ª » » » colectivas, 12,50.
- 3.ª » » » particulares, 7,50.

En la 2.ª categoría figuran las dependencias oficia-

**AYUDANTES Y SOBRESTANTES**

Se dan elecciones de las materias que se exigen para el ingreso en dichos Cuerpos.

Darán razón: Aljibes, 7.

les ó sean las del Estado, provincia ó municipio, y tienen la rebaja del 40 por 100, quedando, por tanto, en la cuota mensual de 7,50; la instalación y reparación de averías y material, son de cuenta de la Empresa, salvo los casos de manos ó intenciones desgraciadas.  
Para posesiones fuera de la capital, además de la cuota de abono, según la categoría á que pertenezca, satisfará 4 pesetas anuales por cada 100 metros de distancia, contados en línea recta, y en este caso se hallan los pueblos ó Ayuntamientos. Servicio telefónico interurbano: Desde su domicilio puede conferenciar con Madrid, Jetafe, Escorial, Segovia, San Ildefonso, El Pardo, Alcalá, Guadalajara, Burgos y demás poblaciones que en lo sucesivo tengan línea interurbana; estas conferencias tienen su tarifa especial señalada por el Estado, y en la Central Telefónica se facilitan cuantos informes necesiten y modo de efectuarlos

PARA ENFERMOS

**SANDALO PIZA**  
MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS DE SANDALO, ó de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suez 1896. Exito creciente desde 1878. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombradas practican diariamente las prescripciones, reconociendo ventajas sobre sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Piza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Sección P. vid Sandalo Piza - D.ª de las imitaciones.

**COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL**

FABRICA DE FUNDICION Y ESTAMPACION DE METALES

Construcción de cúpulas, mansardas, balaustradas, cornisas, jambas, ménsulas, escocias, florones, y cuanto concierne al ornamento y decoración de fachadas é interiores de edificios.

Especialidad en Artesonados.

Catálogos y Presupuestos gratis

Alcalá, 138, Madrid.

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 80 farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, como más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 80 farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

**EL MEJOR PURGANTE**  
LAS AGUAS Y SALES  
**DEL CASTELLAR**  
ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMON Y CAJAL

El más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la alúmina-silice soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: Marqués de Cubas, 18, y Sucursal: Sacramento, 2, Farmacia, Madrid; y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

**EDUARDO ALVAREZ**

COMERCIO. 23 Y 25  
**TOLEDO**

RELOJES EXTRAPLANOS  
más de veinte marcas, desde 12 ptas

LONGINES © OMEGA © WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO  
de todas clases en casa de EDUARDO ALVAREZ.  
Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.  
Instalaciones económicas de luz timbres y teléfonos.

ÓPTICA  
Remito gratis, a quien lo pida, lo lleto utilísimo á todas las personas que necesiten usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.  
Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25.-TOLEDO



**CASA DE VIAJEROS**  
**FAUSTA ESTEBAN Y SÁNCHEZ**  
(VIUDA DE ROSEL)

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA  
SOLAREJO, 7 = TOLEDO = SOLAREJO, 7

**HERALDO TOLEDANO**  
DIARIO POLÍTICO  
AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

**DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE**

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.

Apartado de Correos, núm. 14

**LA SALUD DEL ESTÓMAGO**  
DEL  
**DR. SÁNCHEZ CABEZUDO**  
→ PAPELILLOS ←

Digestivos, Antiácidos, Aperitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.

Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados, y cuando nó, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan cansada dolencia.

El autor responde de estos hechos.

Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezuado, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.



### Competencia «loca».

Un suceso de poca importancia, cuyos protagonistas fueron dos locos, se desarrolló ayer tarde en la calle Real.

Los alienados recogidos en este Manicomio prestan un servicio que no diremos si es injusto, pues no somos los llamados a conceptuarle, y este servicio consiste en acarrear agua desde algunas fuentes públicas hasta el benéfico Establecimiento.

En la tarde de ayer, y acompañados de dos enfermeros o vigilantes, salieron un par de docenas de dementes, cada uno con su cántaro, botijo ó cacharro correspondiente, encaminándose a la fuente de Cabrahigos, donde llenaron las vasijas, emprendiendo el regreso a la ciudad.

Pero entre dos de los locos se estableció una «loca» competencia andariega para ver quién llegaba primero a la Casa, y adelantándose a sus camaradas comenzó un record de resistencia pedestre, imitando a los cuerdos que ahora lo han puesto de moda como deporte.

Unas veces a pie, otras andando y ambas jadeando, llegaron hasta la indicada calle Real, en la que se estacionaron poniéndose a discutir, con «razones» propias de la falta de razón, quién había alcanzado primero la meta señalada.

—Hombre—decía uno a otro—no seas loco y dame la razón. ¿No ves que he llegado yo antes que tú?

—El loco lo será tú—replicaba su «amigo»—y aquí tengo un duro más sano que tú para si quieres apostar a que he ganado yo.

La disputa iba creciendo de tono y amenazaba degenerar en riña violenta, cuando llegó uno de los enfermeros encargados de su custodia que venía corriendo tras ellos, é interviniendo oportunamente logró apaciguarlos viéndose necesitado a «dar la razón» a los dos andarines para conducirlos al Manicomio y evitar que cometiesen una «locura».

El suceso fué presenciado por casi todos los vecinos de aquella calle.

### GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que los Juces de primera instancia y fiscales propietarios se encuentren en sus respectivos puestos el 1.º del corriente, declarando caducadas las licencias y términos posesorios que a los mismos se refieren.

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES. Reales órdenes de personal.—Otra disponiendo que durante la ausencia del Ministro de Instrucción pública se encargue del despacho ordinario del Ministerio el Sr. Subsecretario del mismo.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden disponiendo se continúen por administración las obras de explanación de los trozos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º de la sección segunda de la carretera de Cazalla de la Sierra a Lora del Río, por Constantina.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—Repartimiento entre las provincias de las cantidades que les corresponde satisfacer por contribución territorial y urbana.

### Ecós del mundo.

(De colaboración.)

El tiburón.—Su pesca como industria. La pesca del tiburón, que siempre representó ser una industria de gran importancia é interés, ha alcanzado últimamente gran desarrollo,

estudiándose hoy ya por los hombres de saber con gran detenimiento y aplicándose a ella modernos procedimientos que la ciencia y la experiencia aconsejan.

En las islas de Hawai, en las costas de Tasmania y las orientales de Africa, en el Golfo arábigo y en los mares de la India, China, Islandia y Noruega, esta pesca produce algunos millones de francos, lo que se explica por el gran valor de los diversos productos que se extraen del tiburón.

Entre ellos se obtiene el de un excelente aceite de muy agradable coloración, cuyas propiedades son analogas al aceite foca, y la piel, que endurecida semeja al coral fósil y que tiene gran salida para la bisutería.

Las aletas marinas, de que tanto gustan los gourmets chinos, tienen para ellos singular atractivo tratándose de las del tiburón, las cuales se pagan en Sidney a 700 francos la tonelada. Los europeos las emplean para obtener la llamada cola de pescado y también las pagan a buen precio, dado el peso de esta mercancía.

Los dientes, agudos y cortantes, también los usan algunos indígenas de aquellos países para aplicarlos a sus armas de guerra, y por último, la carne sirve para preparar una especie de guano que resulta excelente por las propiedades fertilizantes que posee.

El tiburón, llamado todavía perro de mar, es el peligroso enemigo de los pescadores y el más taimado de pescar, escapándose muchas veces con el anzuelo y los arreos de pesca sin que se le logre dar caza.

El procedimiento generalmente seguido para cogerlo es hacerle morder un anzuelo con un trozo de carne de caballo por cebo y atraerlo luego hacia la embarcación, que suele ser de 30 a 50 toneladas, tripulada por ocho ó diez hombres.

Así sujeto, los arpones y lanzas habilmente arrojadas deben lesionar su médula espinal, y sólo cuando esto se ha logrado fácilmente puede ser ligado con cadenas de hierro para sacarlo y darle muerte definitivamente.

Las dimensiones que tienen estos curiosos escualos varía según los mares de que se trate, midiendo los del mar de Islandia de 5,50 metros a 6, siendo su diámetro máximo metro y medio.

La cantidad de aceite que se puede extraer de uno de estos peces se calcula en la importante cifra de 25 litros.

Como se ve, este sólo dato basta para comprender la gran importancia que esta pesca tiene por el gran comercio a que da lugar.

L. López.

Toledo.

### MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.

Pan: De 1.ª, a 0,40 pesetas kilo; moreno, a 0,36 fd. Vino: Tinto, a 0,30 pesetas litro; blanco, a 0,50 fd. Carne: De vaca, a 2,50 pesetas kilo; de ternera, a 3 fd.; de cordero, a 1,80 fd.; cabritos, a 3,75 cada uno. Tocino: A 2,50 pesetas kilo. Aves y huevos: Gallinas, a 4 pesetas; gallos, a 3,75; pichónes, a 2,25 par; huevos, a 1,20 docena. Leche: de vacas, a 0,60 pesetas litro; de cabras, a 0,70. Pescados: Merluza de Coruña, a 2,00 pesetas kilo; ídem de Avilés, a 2,50 fd.; almejas, a 1,25 fd.; sardinas frescas, a 1,00 fd.; escabeche de besugo, a 2,00 fd.; ídem de bonito, a 2,00 fd.; boquerones fritos, a 2,50 ídem; mela, a 0,75 fd.; anchoas, a 1,00 fd.; mojama, a 3,00 fd. Varios: Judías secas blancas, a 0,50, 0,70 y 0,60

pesetas kilo; fd.; carbón, a 1,30 arroba; garbanzos, a 0,80 y 0,60 fd.; longaniza, a 2,50 fd.; patatas nuevas, a 0,15 fd.; payás, 0,80; camuesas, a 0,60; cangrejos, a 0,40 docena; repollos, desde 0,50 a 1,00 uno; pimientos de asar a 1,50 docena; tomates, a 0,10; pepinos, a 0,10; peras, a 0,20; ídem de agua, a 0,20; melocotones, a 0,30; judías verdes, a 0,20 fd.; melones, a 0,15 sandías a 0,15; brevas, 0,40; pimientos, docena a 0,35; ciruelas, a 0,15 kilo; fd. de cascabelillo, a 0,15 ídem; uvas, a 0,20 fd.; aceite, a 1,80 litro.

### BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Interior contado.....	81,15
Fin de mes.....	81,25
Fin próximo.....	81,25
Amortizable.....	100,50
Banco.....	448,00
Tabacos.....	400,00
Francos.....	13,55
Libras.....	28,56

### DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Angustal, Obispo; Glodovaldo, Obispo y Confesor, Nemesio, Diácono, y Compañeros Mártires, y Santa Regina, Virgen y Mártir.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media a las ocho y media inclusive, Misas rezadas.

A las siete y media Misa cantada de la Santísima Virgen del Carmen. Por la tarde, a las seis y media, Salve solemne, Rosario y Visita a la Virgen del Carmelo.

Iglesia de San Román.—Solemne Novenario a Nuestra Señora de la Salud.

A las siete, a las ocho y media, a las nueve y a las diez habrá Misas rezadas.

Por la tarde, a las seis, Exposición, Estación, Plática, Plegaria a la Virgen, Novena, Gozos a Nuestra Señora, Reserva y Salve, y al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario, cantándose a continuación la Letanía, Motetes y Salve.

Ocupa la Catedra Sagrada el Reverendo Padre Fray Dionisio de Santa María, Carmelita Descalzo.

Las Cuarenta Horas en la Parroquia de Santiago Apóstol.

Santos para mañana.

La Natividad de Nuestra Señora.—Adrián y Compañeros Mártires, y el Beato Gudila, Confesor, y Santa Adela, Virgen.

Cultos.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Misas rezadas a las mismas horas que el día anterior.

Fiesta del Escapulario del Carmen. A las siete, Misa de Comunión general.

Por la tarde, a las cinco y media, la función acostumbrada, en la que predicará el R. P. Candido de la Virgen del Carmen.

Oratorio de San Felipe Neri.—A las nueve y media de la mañana se celebrará la Santa Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

Iglesia de San Román.—A las seis y media de la mañana será la Misa de Comunión general para los Asociados, a las diez, la función principal, estando Su Divina Majestad manifiesto durante la Misa, y Sermón de Panegrico de la Santísima Virgen por el Reverendo Padre Fray Lorenzo de Jesús María y José.

Por la tarde, a las cuatro y media, se rezará la Novena y se sacará en procesión a Nuestra Señora, cantándose al regreso la Salve y Despedida.

Las Cuarenta Horas en la Parroquia de Santiago Apóstol.

### Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Leopoldo Ortega.—Capitán de día, D. Carlos Guerra.—Guardia de Prevención Capitán D. Manuel Lloret.—Imaginaria, Capitán D. Manuel Rodríguez Arnau.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Rodrigo Peñalosa.—Clase práctica, Primer Teniente D. Juan Ozaeta.

### La Primera Casa

en la fabricación de los

### Ricos Mazapanes de Toledo

de legitima fama universal

### Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17.—Teléfono 77

Unica casa que fabrica en ésta las ricas hojaldras de Reinos.

NO EQUIVOCARSE

### Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomé, 17, telef. 77, Toledo.

### ANUNCIO

Se adquira una tienda en la plazuela de Santa Isabel, junto al Cuartel de la Guardia civil. Darán razón callejón de Córdoba, núm. 4.

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, del Farmacéutico TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, MADRID, se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS, A 5 PESETAS, que se remiten por ferrocarril francas de porte a la estación de destino. Pídase en farmacias y droguerías.

### VENTA DE FINCAS

A voluntad de su dueño, se venden en el pueblo de Casasbuenas (Toledo) las fincas siguientes:

Una casa de labor, una era empedrada, 112 fanegas de tierra de labor y 649 olivas. En Toledo, una casa en la calle del Pozo Amargo núm. 44.

Para tratar con su dueño, don M. Ramos, en Toledo, calle de Martín Gamero, núm. 7.

### ARRENDAMIENTO

Se arrienda a pasto y labor, con aprovechamiento de la bellota, la finca denominada Dehesa Nueva, en término de Oropesa (Toledo), de la Casa del Excmo. Sr. Duque de Osuna y de Uceda.

Se admiten proposiciones por escrito hasa el 30 de Septiembre en la Administración general en Madrid, Martín de los Heros, 44, ó en la Puebla de Montalbán, D. Venancio de Echevarría.

Pliego de condiciones de manifiesto en ambos sitios y en la casa de la Dehesa.

Se admiten proposiciones por toda la finca y para cada uno de sus quintos ó millares, a Zorreras, La Osa y Astillero.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

### Heraldo Toledano

adelanta su información a los periódicos de Madrid que se leen en provincias.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

de los espejos, le sorprendieron tan repentinamente, que retrocedió algunos pasos. —¿Quiere entrar el señor marqués? le preguntó el criado que había abierto la puerta. —Deseo ir a la función.

Se ha concluido en este momento. Y al propio tiempo, hermosas damas, delicadamente cubiertas de polvos blancos y de carmín, dando, no el brazo ni la mano, si no la punta de los dedos, a jóvenes y viejos caballeros, empezaron a salir de la sala del teatro, teniendo mucho cuidado en marchar de perfil, para no estropear la amplitud de sus faldas.

Todas aquellas gentes, tan brillantemente vestidas, hablaban en voz baja, con una especie de alegría mezclada de temor y de respeto.

—¿Qué es esto? preguntó el caballero, sin adivinar que la casualidad le había conducido al saloncito de descanso.

—El rey va a pasar, contestó el ujier. Hay una especie de interpedez, que de nada dada, y que es el valor de las gentes mal educadas. Nuestro joven, aunque era razonable-

—Esta me protegerá! ¡Esta vendrá en mi ayuda! ¡Ah! ¡Con cuánta razón me dijo el abate que una mirada decidida de mi porvenir! ¡Si! Esos ojos tan dulces y vivos; esa pequeña boca tan burlesca y tan deliciosa; ese redondito pie que desaparece bajo el lazo del sápatito. Esas... ¡Esa es mi hada protectora!

Así pensaba casi en alta voz el caballero al regresar a la hostería. ¿De dónde emanaba aquella súbita esperanza? ¿Era su juventud la que hablaba; ó eran los ojos de la marquesa los que habían hablado?

Pero la dificultad era siempre la misma. No pensaba ya ser presentado al rey; más ¡quién le presentaría a la marquesa?

Invirtió una gran parte de la noche en

da que dirigió al caballero h zo latir apremiadamente el corazón de éste. Tenia razón; aquella dama era la pequeña Etioles, como la llamaban los desconocidos; interin que los demás, al hablar de ella, la llamaban la marquesa, como se dice la reina.

mente osado, no poseía aquella cualidad; y al oír las palabras: «el rey va a pasar», quedóse inmóvil y casi aterrado. El rey Luis XV, que a caballo y cazando caminaba doce leguas sin cansarse, era, como sabemos, un soberano indolente. Jactábase, no sin razón, de ser el primer caballero de Francia; sus queridas le decían, no sin motivo, que era el más hermoso y mejor formado.

Era cosa muy grande el verle levantarse de su sillón y dignarse andar.

Cuando pasó por el saloncito de descanso, apoyando un brazo sobre los hombros de M. de Argenson, interin que sus facciones rojas se deslizaban por el pavimento (el rey había puesto la percha de moda), cesaron todos los murmullos: los cortesanos bajaban la cabeza, no atreviéndose a saludar del todo; las bellas damas se doblaban sobre sus ligas color de fuego, en sus inmensas faldas, y aventuraban ese coquetón saludo de las buenas noches que nuestras abuelas llamaban una reverencia, y que nuestra época ha reemplazado con el brutal «shakand» de los ingleses.

Pero el rey no se cuidaba de nadie, ni

mente osado, no poseía aquella cualidad; y al oír las palabras: «el rey va a pasar», quedóse inmóvil y casi aterrado. El rey Luis XV, que a caballo y cazando caminaba doce leguas sin cansarse, era, como sabemos, un soberano indolente. Jactábase, no sin razón, de ser el primer caballero de Francia; sus queridas le decían, no sin motivo, que era el más hermoso y mejor formado.

Era cosa muy grande el verle levantarse de su sillón y dignarse andar.

Cuando pasó por el saloncito de descanso, apoyando un brazo sobre los hombros de M. de Argenson, interin que sus facciones rojas se deslizaban por el pavimento (el rey había puesto la percha de moda), cesaron todos los murmullos: los cortesanos bajaban la cabeza, no atreviéndose a saludar del todo; las bellas damas se doblaban sobre sus ligas color de fuego, en sus inmensas faldas, y aventuraban ese coquetón saludo de las buenas noches que nuestras abuelas llamaban una reverencia, y que nuestra época ha reemplazado con el brutal «shakand» de los ingleses.

Pero el rey no se cuidaba de nadie, ni



Tributo contra el saber.

Lamentase la Prensa del recargo de un 50 por 100 que han sufrido este año los precios de la matrícula oficial de la enseñanza en los Establecimientos públicos.

No habla en esto la Prensa por impulso propio: refleja en la expresión de su amargura el general sentir, la opinión pública que ha fijado su atención en este aumento de la contribución.

Apresúrase el Gobierno por medio de los diarios oficiosos y declaraciones de los Ministros a declinar la responsabilidad del recargo en lo que ya encontró hecho, aunque permanecía incumplido.

Esta exculpación por parte del Gobierno sería la mas expresiva de las protestas, el mas claro reconocimiento de una imprevisión y una torpeza imputables a situaciones anteriores; pero cuyo remedio ha debido buscarse para no llevar a la práctica sus efectos.

Nos lamentamos a cada paso, y nos lamentamos todos con razón, del atraso en que, respecto a la instrucción pública, nos hallamos en España, y en vez de dar facilidades para la ilustración del país fomentando los medios encaminados a mejorarla, se ponen trabas para que disminuya el número de los intelectuales, haciendo mas difícil el acceso a las Universidades de los hijos de modestas familias.

Tienen, pues, muchísima razón los que protestan del recargo que han sufrido las matrículas de la enseñanza oficial.

Son muchos toros.

Es un día clásico para la España católica el de mañana; apenas si hay pueblo en nuestro país en el que no se celebre de manera excepcional la festividad de la Santísima Virgen.

Pero no son las funciones religiosas, ni las únicas, ni siquiera las que mayor público reúnen.

El festejo, dentro de lo profano, que parece indispensable y acaso el mas contrario a la cultura, es el de las capcas y las becerradas.

Son muchos los pueblos de nuestra provincia en los que mañana han de ser los cuernos el atractivo principal.

Tampoco nosotros hablamos de quedar sin la correspondiente función de toros ó becerrada.

Y habrá cuernos; la becerrada que hace días tenemos anunciada y para la que parece haber gran animación.

La exhibición de moñas, capas y banderillas que han de utilizarse en la corrida, constituyó anoche asunto de la curiosidad pública.

¡Qué lastimal!  
¡Qué bien bordadas moñas!  
¡Qué lindas banderillas!

Y todo para mancharlas en sangre de reses obligadas, acosadas hasta que la rabia las hace defenderse y acometer.

¡Qué lástima que hayan puesto a contribución unas cuantas muchachas su habilidad femenina, su delicadeza, la expresión de su modo de ser, el sentimiento artístico llevando algo de su alma a que luche contra lo que su sensibilidad y bondades rechazan!

Pero no hay medio de variar nuestras costumbres; hay que renunciar a la idea de que nos convenzamos de la inconveniencia del espectáculo; ni siquiera de que se reduzca hasta quedar sólo para los toreros de oficio.

Estamos condenados a esta clase de espectáculos.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

De Marruecos.

Hoy, como ayer, los conflictos de Marruecos constituyen casi la única actualidad que despierta interés para las conversaciones entre periodistas y hombres políticos.

Como al principio supusieron los técnicos, cuya opinión con las impresiones propias comunicó al dar cuenta de las primeras noticias llegadas por telégrafo, el combate último entre los marroquíes y las tropas francesas puede, sin apasionarse, tenerse como un fracaso de éstas últimas, y lo prueba el hecho de tener que ser ellas las que iniciaron el movimiento de retirada y la necesidad de tener que estar constantemente apoyadas en su acción más defensiva que otra cosa por los cañones de los buques.

No se sabe todavía si el encuentro fué motivado porque el General Drude tomó la ofensiva, siguiendo así las instrucciones de su Gobierno, ó fué consecuencia de un reconocimiento.

De cualquier modo, y sin analizar lo pasado, la situación para las tropas que actúan en Casablanca es difícil y ha de ser punto verdaderamente grave, porque además de que los moros reciben continuamente refuerzos y auxilios, se aproxima la época en que los barcos de guerra han de tener que alejarse bastante de las costas.

De esto se habla y este es el tema objeto principal de las conversaciones en los círculos políticos.

El motín de la Cárcel Modelo.

Otro de los temas, de los muy escasos temas de conversación de actualidad, ha sido hoy el suceso de la Cárcel Modelo, conviniendo las opiniones, incluso la de respetables Autoridades, en que las deficiencias del nuevo régimen establecido han contribuido a que pudiera tener el conflicto las proporciones que tomó, ya que nunca han faltado allí pájaros de cuenta y no han podido realizar intentos de escándalo ni general clamoreo de protesta, según ha sucedido ahora.

Regreso del Ministro de Fomento.

A la estación del Norte bajaron hoy a recibir al Sr. González Besada, de su viaje de regreso a Galicia, algunos Ministros y gran número de amigos particulares y políticos del Ministro de Fomento.

Movimientos de la escuadra.

La reunida en El Ferrol continuará su viaje costeando, y, seguramente, irá en breve a Marruecos, viaje que se supone relacionado con medidas de precaución para que no pueda ser una sorpresa contingencias del conflicto de Marruecos en un porvenir próximo.

Trabajos parlamentarios.—La Próxima campaña.

Publica hoy un periódico ministerial lo que copio, porque parece nota oficiosa:

«Con motivo de confirmarse que las Cortes reanudarán sus sesiones el 10 de Octubre, ó en fecha muy próxima a ésta, pero, seguramente,

dentro de la primera quincena de dicho mes, se ocupan algunos periódicos de los propósitos del Gobierno, que no se limitan, aunque esto ya sería bastante, a obtener la aprobación de los Presupuestos y de los proyectos de reforma de la Administración local y de la Marina, sino que se extienden a completar la labor ya realizada con una serie de medidas que contribuyan a vigorizar la agricultura, a fomentar las obras públicas y a desarrollar el comercio.

Sería prematuro hablar hoy de los proyectos que se leerán en las Cámaras durante el próximo otoño; pero sí cabe afirmar que todos ellos responden a un mismo pensamiento, y forman parte de un plan que tiene un alto sentido práctico.»

El Ministro de Instrucción Pública.

A despedir al Sr. Rodríguez San Pedro, que ha salido esta tarde para Gijón, bajaron el señor Maura y los demás Ministros residentes en Madrid.

Haya paz.

Se anuncia para muy en breve la reunión de los representantes de las repúblicas americanas para celebrar una conferencia en la que se convengan estipulaciones que pongan fin a la frecuencia con que surge la guerra en aquellos países.

Diplomáticos americanos creen que positivamente podrá sobre esto llegarse a un acuerdo que garantice la paz.

Viaje de Maura.

Mañana por la tarde saldrá para San Sebastián el Presidente del Consejo, que se propone despachar con el Rey y darle cuenta del aspecto que toman los asuntos de Marruecos.

Información telegráfica.

La Huelga en Amberes.

Amberes, 6.—La situación continúa siendo hoy tan grave como en los días anteriores.

Los incendios van extendiéndose por toda la ciudad, causando enormes destrozos.

Con no pocos esfuerzos consiguieron los bomberos venidos de Bruselas librar del fuego los grandes diques.

A las diez de la mañana de ayer el incendio cubría cinco hectáreas de terreno.

Se ha descubierto la presencia de varios anarquistas, practicándose algunas detenciones.

El Rey en Bilbao.

Bilbao, 6.—Se han celebrado esta mañana, dentro del puerto, las regatas de botes organizadas por el Club Marítimo del Abra.

El Rey las ha presenciado, aplaudiendo a los vencedores.

A bordo del *Giralda* ha obsequiado D. Alfonso con un banquete a las Autoridades de Bilbao y a los Alcaldes de los pueblos de la ribera del Nervión.

El Monarca expuso a todos lo satisfecho que estaba de su estancia en Bilbao, de la que conservará agradable recuerdo.

—El Ministro de Marina, General Ferrándiz, ha calificado de imprudente la anunciada venida a Bilbao de los nacionalistas de San Sebastián; agregando que, si intentan producir escándalos, serán severamente castigados.

Inundaciones.

Utiel, 6.—A consecuencia de la inundación del domingo, presenta Utiel aspecto de un pueblo bombardeado, después de largo sitio.

La brigada de Zapadores continúa la demolición de la calle de Alcolea.

Ayer fué volada con dinamita una manzana de casas de la Plaza de los Santos.

No es posible extraer ninguno de los enseres que se guardaban en las casas derrumbadas. Numerosas familias han quedado en la miseria.

Se espera la llegada del Gobernador civil de la provincia.

Se inician suscripciones para socorrer a los perjudicados.

El Sr. García Berlanga ha entregado a éstos varias cantidades.

Palencia, 6.—Se reciben noticias de Astudillo dando cuenta de la inundación ocurrida en aquel pueblo a consecuencia de la horrorosa tormenta que descargó sobre aquella villa.

Las calles quedaron convertidas en arroyos, arrastrando la corriente cuanto encontraba a su paso.

La Iglesia de Santa Eugenia fué inundada en el momento en que 150 personas rezaban el Rosario.

El agua llegó hasta el Altar mayor; el pavor se apoderó de todos los ánimos, y gracias a la llegada de varios hombres, provistos de palas y azadas, que construyeron una pequeña presa, se evitaron consecuencias lamentables.

Otras dos casas contiguas a la Iglesia quedaron también inundadas.

Los vecinos que las habitaban fueron salvados por una ventana.

Cuatro muchachos, de diez y once años, que iban juntos por la carretera, fueron sorprendidos por la lluvia, y como se refugiaron junto a una tejera, arrastróles la corriente a una toja, donde hubieran perecido, si a los gritos no acude el tejero, que les extrajo del agua arrojándoles una soga.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

Cádiz, 5.—En Sanlúcar descargó el jueves una nube de agua y grauzo, que produjo el desbordamiento del Guadalquivir.

Los campos quedaron arrasados por la corriente impetuosa de las aguas, y en ellas perecieron ahogados centenares de cabezas de ganado de cerda, lanar y vacuno.

La corriente derribó caseríos y molinos, y unas 60 familias han quedado sin hogar y con sus modestos ajuares destruidos.

Tres niños de corta edad murieron ahogados, y su desgraciada madre perdió la razón de repente; no pudiendo resistir su triple infortunio.

Las pérdidas materiales se calculan en 60.000 duros.

La Guardia civil prestó excelentes servicios.

veía más de lo que quería. Tal vez se hallaba allí Alperi, el cual refiere en estos términos su presentación en Versalles:

«Yo sabía que el rey sólo hablaba a los extranjeros de distinción; sin embargo, no pude sobrellevar el imposible y enojado aspecto de Luis XV. Media de pies a cabeza al hombre que le presentaban, y aparentaba no recibir impresión ninguna. Creo, sin embargo, que si dijese a un gigante: *Os presento esta hormiga*, sonreiría al mirarla, y diría quizás: *¡Ah! ¡Qué animalito!*»

El taciturno monarca pasó, pues, por medio de aquellas flores, de aquellas damas y aquella corte, conservándose sólo entre la multitud. Poco tardó el caballero en comprender que nada debía esperar del rey, y que el relato de sus amores no le valdría de nada.

—¡Cuán desgraciado soy! pensaba. Razón tenía mi padre en decirme que, aun hallándome a dos pasos del rey, nos separaría un abismo. ¿Quién me protegería si me atreviese a solicitar una audiencia? ¿Quién me presentaría? Ahí está ese amo absoluto, que con una palabra puede cambiar mi

destino, asegurarme una fortuna, colmar mis deseos... ¡Ahí está, delante de mí! Alargando la mano, podría tocar sus vestidos... y sin embargo, conozco que estoy más lejos de él, que si me hallase en el fondo de mi provincia... ¿Cómo hablarle?... ¿Cómo acercarme a él? ¿Quién me socorrerá?

Interin que el joven se desolaba de este modo, vió entrar una dama joven, bastante bonita, de aspecto fino y gracioso. Vestía un sencillo traje blanco, sin diamantes ni bordados, y una rosa era todo el adorno de sus cabellos. Daba la mano a un caballero que *oía á ámbur*, como dice Voltaire, y le hablaba en voz baja por debajo de su abanico. La casualidad hizo que hablando, riendo y gesticulando, se le escapase de las manos aquel abanico y viniese á caer sobre un sillón que había delante del caballero.

Este se precipitó para recogerlo, y como había puesto una rodilla en tierra, le pareció la dama tan encantadora, que se lo presentó sin levantarse. Ella se detuvo, sonrió, y pasó, dando las gracias con un gracioso movimiento de cabeza. Pero la mira-

escribir á Mlle. d'Annebault una carta muy parecida á la que Mad. de Pompadour leyó al rey, y que por lo mismo nos abstengamos de reproducir.

Los enamorados, como los tontos, repiten siempre lo mismo, y siempre lo encuentran nuevo.

Por la mañana salió el caballero, y se dedicó a pasear las calles. No le ocurrió la idea de recurrir al abate protector, sin que sepamos fijamente la razón. Era como una mezcla de temor y de audacia, de falsa vergüenza y de novelesco. En efecto: ¿que le habría contestado el abate si le hubiese referido los sucesos del día anterior?

—Os habéis encontrado á punto para recoger un abanico: ¿habéis sabido aprovechar esa ocasión? ¿Qué habéis dicho á la marquesa?

—Nada.

—¿Habráis debido hablarle.

—Estaba turbado: había perdido la cabeza.

—Mal hecho; es preciso saber utilizar las ocasiones; pero puede remediarse lo hecho. ¿Queréis que os presente á M. Tal? Es uno de mis amigos. ¿O á Mad. Cual?...

—Este palacio, se dijo, es muy hermoso y muy grande; pero tiene límites, y llegaré á ellos, aunque fuese tres veces más espacioso.

Pero en Versalles no es fácil marchar adelante todo el tiempo que se quiera, y el pobre enamorado volvió á extraviarse. El caballero, viendo que no se terminaba nunca aquella serie de salenes y de galérras, empezaba á impacientarse.

—¡Diantre! exclamó: ¡si podré encontrar una salida! Maldita sea la vanidad que me inspiró la idea de entrar aquí como el príncipe Fanfarinet, con sus botas de oro macizo, en vez de decir á un criado que me condujese á la sala del teatro.

El caballero se entregaba á ese tardío arrepentimiento en la meseta de una escalera, sobre cuya meseta había tres puertas. Detrás de la del centro creyó oír un murmullo tan dulce, tan voluptuoso, por decirlo así, que no pudo menos de aplicar el oído; pero en el momento en que iba á aproximarse aún más á aquella puerta, abrióse de par en par. Una bocanada de aire embalsamado con mil perfumes y un torrente de luz, capaz de eclipsar la galería